

① 参加前の心境

参加前は、普段は講義を受ける程度である刑法と、学んだことのない会社法という分野を今回取り扱うことになったので、しっかりと理解できるか不安でした。

また、今回のゼミで初めて判例を読みましたが、今一つ読み方がよく分からず、内容も難しかったので、何回も判例を読み、頑張って先輩方について行こうと思いました。

今回の合同ゼミの前に雨宮先生のゼミとの合同ゼミを行いました。そこで、刑法の原則などを説明して頂き、刑法の知識を少しでも学べたのでよかったです。

② 合同ゼミをやったの感想

他の大学の方たちにはレジュメで用語の説明や、詳しい解説をしていただけたので、今まで、学んだことのなかった分野でもゼミをやっている中で、少しずつ理解していくことができました。また、会社法、刑事法、民事訴訟で様々な視点があることが分かりました。今まで、その視点からは見たことがなかったと気づき、多くの分野を学んでいけば、1つの物事を様々な視点から見ることができ、自分の視野を広げることができるのではないかと思います。

多くの分野を勉強して、深めていくのは時間がかかるとは思いますが、これからの自分の視野を深めるためにも根気強く取り組んでいきたいと思っています。

ゼミの内容が銀行の仮払込みだったので、高校で学んでいた簿記などの会計の知識も使うことができました。貸借対照表ではどのようなお金の流れになっていたかなど自分なりに理解を深めることができたのではないかと思います。

③ 実務家との交流

実際に、弁護士・司法書士として活躍している方と交流できたことによって、弁護士・司法書士という仕事を身近に感じることができました。司法試験など試験は難しいものですが、しっかりと努力すれば将来その職業に就くことも夢ではないと思えました。

④ その他 (BBQ、懇親会、観光、合宿全体の感想など)

BBQ、懇親会では他の大学の先生や、学生の人たちと交流することができました。他の大学の話など、普段聞けないことを聞くことができたので楽しかったです。

また、他の大学の人と交流することで考え方や、将来へ向けてのやる気など、とても良い刺激になりました。

懇親会など大勢の他の人と集まって何かをすることがあまりなかったので、今回、積極的に参加していく姿勢や周りの人への気配りなど社会に出て必要になるようなことも多く学ぶことができました。

今回は自分の勉強不足を強く認識することになりました。これからの学校生活を見直すのにもいい機会になったと思います。

人間的に成長できるような、とても有意義なゼミになったと思います。